
LE PROPAGATEUR

Volume V.

1er Octobre, 1894,

Numéro 15

BULLETIN

20 Septembre 1894.

**** Nouvelles diverses.**—La petite ville de Cuerneville, en Californie a été réduite en cendres. Les deux seules bâtisses qui ont été épargnées sont une école et une écurie. Cette petite ville avait une population de 500 habitants. Deux d'entre eux ont péri. —Le village d'*Aslambec*, près de Nicomédie, en Orient, est aussi devenu la proie des flammes. C'était un village habité par des Arméniens schismatiques. Des 800 maisons dont il était composé il n'en reste que onze. Ce village, dit la *Croix de Paris*, à qui j'emprunte ces détails, avait déjà été détruit il y a six ans. —Le gouvernement fédéral réclamait trois cent mille piastres du gouvernement de Québec montant de débentures émises pour les chemins à barrière des environs de Montréal. Les arbitres chargés du règlement des affaires financières entre le gouvernement fédéral et les provinces de Québec et d'Ontario, ont rendu leur sentence en faveur de Québec. Ces arbitres sont : Messieurs Casault, juge de la Cour Supérieure de Québec, Boyd, juge de la Haute Cour de justice d'Ontario, et Burbridge, juge de la cour fédérale d'Échiquier. —L'*Electeur* du 30 août annonce que, durant les derniers six mois, il y a eu 15852 décès dans la province. —Son Eminence le cardinal Taschereau, archevêque de Québec, a confié l'administration du diocèse à son coadjuteur, Mgr Bégin. Cette administration comprend, dit la lettre publiée par son Eminence à cette occasion, le *temporel et le spirituel sans aucune restriction*. Cette détermination du cardinal est motivée par l'âge et l'état de sa santé. —Le feu a ravagé d'immenses étendues de forêts dans les états du Minnesota, du Wisconsin et du Michigan. Les pertes matérielles dépassent douze millions de piastres et on calcule que le nombre de personnes qui ont péri est probablement de mille. Un grand nombre de villes et de villages ont été totalement détruits. La destruction d'un plus grand nombre, quoique partielle, a aussi causé des pertes énormes. On ne voit plus que des ruines dans ces lieux qui étaient si prospères et les populations sont en proie à une affreuse misère. On prétend que le feu a été mis par les voleurs de bois qui voulaient cacher leurs vols. La valeur du bois volé sur les terres du gouvernement dépasse plusieurs millions de piastres. —Un mouvement insurrectionnel a eu lieu dernièrement à Port-au-Prince, capitale de l'île d'Haïti. Le principal but des insurgés était d'assassiner le président Hypolite. Ils ont été repoussés avec de grandes pertes et plusieurs de leurs chefs ont été arrêtés et fusillés sur le champ de Mars. —Une dépêche de